

M. Pacaud fut l'un des premiers au rendez-vous, et fit partie de la députation qui se présenta chez le Dr Nelson pour supplier Papineau de ne pas prendre part à la bataille, et de mettre sa personne en sûreté.

—Si vous restez, lui disait-on, vous pouvez être tué comme le dernier d'entre nous. Or, quelle que soit l'issue de la lutte que nous entreprenons, le pays a besoin de vos services : vous n'avez pas le droit de vous exposer !

—Je n'ai jamais conseillé la révolte armée, répondait Papineau ; mais, puisque le sort en est jeté, je veux partager vos périls !

—Vous ne le ferez pas ! s'écria alors M. Pacaud, en tirant un pistolet de sa poche ; et, si vous persistez à rester ici, j'en donne ma parole d'honneur au bon Dieu, ce ne sera pas une balle anglaise qui vous tuera !

—Tiens, c'est mon jeune banquier, dit M. Papineau. Ma foi, mes amis, ajoutait-il en souriant à ceux qui l'entouraient, si vous en avez plusieurs comme celui-là, vous réussirez !

Il céda et partit pour Saint-Charles.